theite, a étourdi ses victimes en les frapjant successivement, toutes les deux du marleau de l'outil, pour les larder ensuite à l'aide
du tranchant. Le curé Larderet portait la
trace de huit coups de cette arme donnés sur
diverses parties du corps par le bandit, qui,
on crime commis, réunissait dans la chambre à coucher même, diverses matières initammables et y mettait le feu.

« C'était le dimanche, le matin de l'adoration, que le crime fut découvert. Comme de
coulume, les parofàsiens attendaient à la
porte de l'église, la messe et le curé. Personne ne l'avait vu, ni bui ni sa servante;
op fut inquiet, on eut un pressentiment, on
courut à la cure et, à travers les fenètres, on
aperçut un commencement d'incendie, On atteignit la fenètre à l'aide d'une échelle, et on
se Irouva an face de l'horrible spectacle que
nous retracons plus haut.

« Vollà le scénario de ce sombre drame
qui se raconte tous les jours; qu'on modifie,
qu'on amplifie ou diminue, et dont on ne
pariera sans émotion que le jour où le mystère aura été éclairci et où la justice aura suivi
son cours.

« Si nous rappelons tous ces tristes événe-

re aura été éclairci et où la justice aura suivi son cours.

« Si nous rappelons tous ces tristes événements, si nous revenons sur des faits qui datent de près d'un an et demi, c'est qu'il semble qu'une partie de ce voile épais qui a couvert, jusqu'à aujourd'hui, ee double assussinat, est à la veille de se soulever.

« Les magistrats n'ont pas dit leur dernier mot, ils n'ont pas classé l'affaire et s'ils avaient espéré compter un instant sur le hasard, point n'est le cas de l'heure actuelle. Il pourrait se faire qu'à bref délai, le meurrier J'assassin, l'incendiaire, ait à rendre compte de ses crimes.

compte de ses crimes.

« On comprend à quelle discrétion nous sommes tenus pous ne pas entraver l'œuvre de la justice, mats nous tiendrons nos lecteurs au courant des incidents qui ne manqueront pas de surgir prochainement dans rette affaire. »

Terrible drame ouvrier

Quarante-cinq hommes morts de froid Pétersbourg, 2 mars. — L'« Iskra», le irnal clandestin des révolutionnaires rus-s, nous révèle un épisode terrible de la astruction du chemin de fer de Tasch-nd, et sur lequel les journaux russes gar-nt le gillage.

il le silence.

In des grands entrepreneurs de travaux,
Kalite, a fait faillite, et bien entendu on
mpressa de désintéresser les créanciers
italistes.
Personne ne songen aux containes d'ou-

Personne ne songea aux centaines d'ouveriers qui n'avaient pas touché leurs selaires et se trouvaient dénués de tout. Les pauvres gens, ne sachant que faire, se mirent en route pour aller en muses à Orenbourg, qui est à 450 verstes de leur station. Pauvrement vétus, sous une température de 30 degrès au-dessous de zéro, ils ont fait à pied la long chemin à travers les steppes kirghi-

En route, 45 d'entre eux sont morts de froid. Beaucoup de ceux qui sont arrivés a destination avaient les lambes, les mains et la figure gelécs et ont dû être transportés à l'hôpital. Quant aux salsires, ils les at-tendent encore.

MORT HORRIBLE

Largentière, 2 mars. — Hier soir à Montpe

Largentière, 2 mars. — Hier soir à Montpe22t une terrible détonation, venant de l'épicerie Combes, mettait en émoi le quartier. Immédiatement les voisins, et notamment les
gendarmes, qui sont installés au-dessus de
te magasin, s'empressèrent d'accourir pour
voir ce qui venait d'arriver.

Quelle fut leur stupéfaction en voyant en
feu cette épicerie, et-la ferame Combes courant dans la rue, les vétements enflammés.
Ils s'empressèrent de lui porter secours, ce
qui put être rapidement fait grâce à une fontaine qui se trouvait tout près.

Au même moment, au milieu d'un groupe
de personnes qui nosaient l'approcher, marchait une forme humaine méconnaissable et
toute environnée de flammes. Le gendarme
Vidou s'étança sur elle avec une couverture
et parvint à étoufier le fen. Alors, on reconnut que tette autre victime était une femme
Durand. née Mathilde Vidil, ménagère, agée
de quarante-sept ans.

Voict comment se serait produit cet accilent terrible :

Voici comment se serait produit cet acciment terrible:
Hier soft, vers six heures, la femme Durand, se faisait servir, à l'épiceria Combes,
un litre de pétrole. En penchant la bonboane, la femme Combes En penchant la bonboane, la femme Combes la cassa: le liquide
se répandit à lerre et s'enfiamme au confact d'une étincelle échappée d'un fourneau
qui se trouvait à proximité. Imméditement,
les deux femmes s'empressèrent de gagner
la rue par la porte restée ouverte.
Un docteur mandé en forte hâte, n'a pu
se prononcer sur la femme Combes, qui a été
brillée aux jambes, aux mains et à la figure.
Quant à la femme Durand, elle a expiré
dans la nuit, vers deux heures du matin,
après d'airoces soulfrances. Elle avoit été
horriblement brûlée sur toutes les parties du
corps et toute la pean en était détachée.

BANDITS MASQUÉS

Clermont-Ferrand, 2 mars. — Le petit village de Faverol, dépendant de la commune de Saint-Bonnet-le-Chastel, vient d'être le hétitre d'un acte de banditisme qui dénote chez ses auteurs une extraordinaire audace. Mine veuve Roussel-Feneyrol, qui habite seule une meison de cette localité, dormait profondément avant-hier matin, vers deux

heures, lorsqu'eile fut tout à coup réveillée par un fracas étrange provenant de la che-minée de sa chambre à coucher. Deux hommes masqués s'étaleat introduits par ce chemin dans sa chambre et avant que la pauvre femme ait pu appeier au se-cours, elle était báillonnée et rouée de coups par ses agresseurs.

cours, elle était bàillonnée et rouée de coups par ses agresseurs.

Lorsqu'ils furent bien certains que leur victime qui reposait inerte aur son lit ne les dérangerait pas dans leur opération, ils foull-lèrent les meubles, a'emparèrent d'une somme de 400 francs enfermée dans un tiroir et disparurent.

Une somme importante en billets de banque avait échappé à leurs investigations.

Les auteurs de cet audacieux coup de main sont activement recherchés.

Une ambassade cambriolée

Paris, 2 mars. — Un vol avec effraction a été découvert, hier, vers cinq heures du soir, à Raris, dans les bureaux de la chanceilene de Bavière.

à Haris, dans les bureaux de la chanceilere de Bavière. Le chargé d'affaires de Bavière à Paris, le baron de Gutenberg, qui succéda, il y a quelques mois, au baron de Tann, occupe, au numéro 15 de la rue Saint-Dominique, les appartements laissés vides par son prédécesseur.

Les bureaux de la chancellerie sont établis non loin de la, rue de l'Université, 110, au premier, étage.

Hier soir, un peu avant cinq heures, M. de Guttenberg montait à ces bureaux. C'était dimanche, aucun employé ne s'y trouvait.

La porte donnant sur le palier n'était pas fermée à double tour, comme elle aurait du l'ètre.

Exporte de double tour, comme elle aurait du l'être.

Sans attacher, tout d'abord, d'importance à ce détail, le diplomate traversa ries pièces en onfilades et parvint à son burcau particulier, situé au fond.

Le coffre-fort avait été déplacé : des traces de pesées s'y remarquaient ; des vis avaient été enlevées et toutes les valeurs oufermées cans le coffre avaient disparu.

On avait dérobé plus de 5,000 francs, appartenant personnellement au munstre. Mais le vol ne se borne pas, probableneut, à cette somme : les deux secrétaires Janhassade avaient, en effet, coutume d'enfermer également de l'argent et des valeurs tuns le nchec coffre-fort, et ce n'est que lors ju'en aura put les informer du vol qu'on sera complètement fixé sur son importance.

les informer du voi quon sera completement fixé sur son importance.

Aussitôt qu'il eut constaté de cambriolage dont il avait été victime, M. de Gutenberg courut prévenir un gardien de la paix de service aux abords du Palais-Bourbon et sur les conscils de l'agent, se rendit dans les bureaux de M. Baube, commissaire de police éu quartier.

de M. Baube, commissaire de police et la police de so-reté furent immédiatement avis es par télé-phone et l'enquête commença.

Le vol a dé tre commis dans la matinée dhier. En effet, entre sept et huit heures du matin, la concierge avait entendu marcher dans la partie des bureaux de la légation si-tuée au-dessus de la loge. Elle avait pensé que le valet de chambre du ministre, ou Suisse, nommé Schmitt, était eccupé à net-toyer les bureaux, comme il le faisait tous les matins.

toyer les bureaux, comme il le faisant tous les matins.

Otr, il est à noter que Schmitt, à qui le baron de Gutenberg avait signifié son ... naé, n'a pus paru de toute la jountée, bien que le délai réglementaire des huit jours ne l'ât pas expiré.

Vers sept heures du matin, le concierge de l'appartement de la rue Saint-Dominique lui a remis une lettre. Schmitt est ensuite parti pour ne plus revenls, après avoir lerané à clef la porte de sa chamères-tell pas à resparaître et à denner, sur ce qui s'est passé dans la maison des détails qui, tout en le iavant de tout soupcon, aderont à l'enquête.

Quoi qu'il en soit, le vol a dô être commis par un familier de la maison : ce qui semble ie prouver, c'est que la porte d'entrée à été ouverte sans effraction, et le voleur a été droit au cofise-fort.

Attaqués et bloqués par des loups

Odessa, 2 mars. — Un propriétaire, M. Goloubkow, a fait l'autre jout une excussion en volture pour voir les champs d'une vaste ferme qu'il possède à quelques kilomètres d'Odessa.

du i possede à quelques kilomètres. C'Odessa.

En roule, il a élé assettit par une bande de hvil loups. En un cin d'est les chevaux furent égorgés. M. Goloubkow et son cocher ont brûle les quelques cartouches qu'ils avaient, mais suns résultat, et se sont trouvés presque sans défense.

Ils eurent l'idée de renverser la caisse de la voiure et de se blottir sous cet abri improvisé.

Après être realés desse californes de la caisse de la provisé.

provise.

Après être restés dans cette position peu commode pendant seize heures, ils entendirent des détonations de fuells et des appels de gens. Enfin quelqu'un souleva la caisse de la volter enversée et délivra les deux voya-

gens. Putter renversée et délivra les deux voyageurs.
Parmi les sauveteurs se trouvait aussi le
fils de M. Goloubkow qui avait été averti du
danger d'une manière bien curieuse. Les
deux chiens de M. Goloubkow étaient alles
trouver M. Goloubkow fils et en poussant
des hurlements, ils le saisirent par les pans
de son habit et essayèrent de le tirer vers la

de son naou et essayerent de le tirer vers la chaussée. M. Goloubkow fils, se doutant d'un acci-dent, parlit accompagné de plusieurs hom-nes dans la direction que lui indiquaient les éhiens. En arrivant sur place, il vit la caisse de la voiture toujours; assiégée par les loups que lui et ses hommes ont ensuite dispersés.

Une femme éventrée

Saint-Denis, 2 mars. — Les personnes qui passaient, hier, vers sept heures, rue Pierre-Degain, à Saint-Denis, entendirent des cris désespèrés s'élever d'une maison. Presque en même temps, une femme, les vêtements en désordre, apparaissait sur le seui et s'affaissait dans une mare de sang, tandis que, retenu par plusieurs personnes, un individu un couteau à la main, voulait s'élancer sur elle.

retenu par plusieurs personnes, un individu un couleau à la main, voulait s'élancer sur elle.

On s'empressa autour de la malheureuse; on la transporta dans une pharmacie voisine, où les premiers soins lui furent prodigués. On constata qu'elle avait reçu plusieurs coups de couleau dans le ventre et avait les intestins perforés.

Cependant, des agents, attirés par le bruit, s'étaient assuré de la personne du meurtrier, et l'avaient conduit au commissariat de M. Delanglade.

La, l'homme, qui était dans un état complet divresse, ne répondit que par des paroles inintelligibles, aux questions qui lui étaient posées.

Voici, sur le meurire, les détails recuellis au cours de l'enquête opérée par le commissaire auprès des témoins:

Le meurirer, un sieur Emite Duhoux, 40 ans, journalier, vivait maritalement, à Clichy, avec la victime, Andrée Feillon. Tous deux étaient venus passer la journée de dimanchée chez des amis qu'ils connaissaient, rue Pierre-Degain.

Une discussion s'éleva entre les deux amants, au sujet d'infidélités que Duhoux reprochait à su maitresse, et bieniôt l'ivrogne au paroxyame de la terreur, se précipita sur la malheureuse, lui porta plusieurs coups de couleau et le poursuivit andis qu'elle s'enfuyait.

Duhoux a été envoyé au Dépôt par les

fuyait.
Duhoux a été envoyé au Dépôt par les
soins de M. Coste.
Andrée Feillon, est soignée à l'hôpital de
Saint-Denis. Son état est des plus graves et
n'a pas permis au commissaire de recevoir
sa déposition.

DANS LA RÉGION

Un incendie à Verquigneul

Un incendie à Verquigneul

Vendredi, vers dix heures et demie du soir, toute la famille de M. Henri Duquesne, épicier et cabarctier sur la place de Verquigneul, était couchée depuis une demi-heure, quand M. Duquesne et son fils François fur rent réveillés par un bruit insolite provenant du grenier. Un commencement d'incendie venaît de s'y décluirer on ne sait comment. Les gens de la maison, aidés des voisins, firent lous leurs efforts pour l'éteindre et finirent par y arriver.

Les dégâts sont évalifes à 3.000 francs pour M. Duquesne, tant pour les marchandises que pour le mobilier et à un millier de francs pour le propriétaire, M. Dewinter, brasseur à IV hune. Tous deux étaient assurés.

Dejà dans la nuit du 26 au 27 novembre de l'année dernière, un commencement d'incendie assez sérieux s'étaient élevées à 3.000 francs environ.

L'épuration des cours d'eau du Nord

L'épuration des cours d'eau du Nord

Nousannoncions récemment la démarche foit aupres de noubreux deputés, par M. Ory, président du Consortum du Nord, pour l'épuration dea eaux de la Decle, de Lyz et de la Marck.

Nous rappelons qu'il s'agissait de faire voter en le modifiant un appendement de M. Empereur, prélevant un pour cent sur le fonds du part munuel dans le but de subventionner les études d'épuration des eaux.

La gauche radicale a décidé de souleuir l'amendement qui a recueilli l'approbution de MM. Chapuis, Arbouth, Argélies Audifred, de Baudry d'Asson, Paul Beauregard. Beraez. Bonle. Bouhey-Allex, Aristide Briand, Julies Brice, Cachet, Camuzet, Cardet, Cardon, Carpot, Castillerd, Charounat, Chautemps, Henry Cachin. Colliard. Corrard des Essarts, Dansétte, Debève, Debèvre, Debussy. Défontaine, Deleils, Devèze, Dron, Dublef, Emile Dubois, Eliez-Evrard, d'Estournelles, Géraut-Richard, Gervais, Gervais, Gervais, Gervais, Gervais, Gervais, de Ludre, Massabuau, Meslier, Lugère, Motte, Pasqual, Peureux, Plichon, de Pressensé, Renouit, Ripert, Rose, Selle, Tailliandler.

Ce sous-amendement est signé par tous les médecins et hygléristes de la Chambre,

Tailliandler.
Ce sous-amendement est signé par tous les médecins et hygjénistes de la Chambre. Le docteur Dèche excepté, bien qu'il se de clare favorable en principe au vote de l'amendement.

lare lavorable et pranticulare lavorable et pranticulare ement.

La presse belge s'intéresse aussi à la quesion, et à fuste titre, puisque les rivières ont l'épuration serait ainsi miss à l'étude, utisent également aux intérêts des populations riversines.

Un colporteur dévalisé à Caudry

La tournée faite, M. Elisée Billoir, mer-cier ambulant à Caudry, rentrait chez lui, suivant ses chiens attelés à une balladouse. Près d'Inchy, deux cyclistes l'abordèrent et l'un d'eux lui réclams le prix de son panialon que, disat-fil, un des chiens de la volture-venait de lui endommager. M. Billoir refusa net, faisant fort juste-ment remarquer à ses interlocuteurs que les

deux chiens étant muselés n'avaient pu mordre.

Cs que voyant, les deux cyclistes tombèrent sur le pauvre colporteur à bras raccourcis, puis, d'un mouvement brusque, ils lui arrachèrent sa sacoche renfermant une centaine dé trancs.

Dans leur empressement, les malfatteurs ne s'aperqurent pas que la sacoche ouverte laissait tomber sur le sol une partie de son contenu. C'est ainsi que M. Billoir, après s'ére relevé, — en fort piteux état, d'ailleurs, — put ramasser environ 36 francs.

On croît connaître les auteurs de cet audacieux coup de main.

ÉCROULEMENT D'UNE MAISON A LIÉVIN

Nous l'avons, en buvant, ma femme, échappé belle, peuvent dire, aujourd'hui, plusieurs cuvriers occupés à la construction de deux immeubles de la rue Thiers, au numéro 3 des mines de Liévin.

Des deux maisons, l'une était à peu près terminée ; pour l'autre, on achevait les fondations. M. Robert, entrepreneur de la maison tarminée, venait d'emmener ses ouvriers prendre un verre de bière à l'estaminet voisin, quand soudsin retenit un craquement effroyable. La maison à peine achevée, venait de dégringoler au fond de la cave en construction.

Les dégrâts sont purement matériels, un peintre qui, seut, était resté à travailler à la charpente, a pu s'accrocher à une poutre d'une maison touchant à l'immeuble effondré et en a été quitte pour la peur.

LE CANAL DU NORD

Le rapport de M. Prévet au Sénat

M. Chartes Prévet, au nom de la commission du Sénat chargée d'examiner le projet de loi adopté ar la Chambre des députés, tendant à compléter loutillage national, a rédigé un rapport très favorable à le construction du carral du Nord.
Toutes les raisons qui militent en faveur de cette crédion ont été reprises par le rapporteur, qui y a sjoute certaines considérations de nature à les renforcer.

resolutions de reprises par le rapport and y resolutions. Perforcer, Voici les principaux passages de son rapport ;

'La loi du 29 novembre 1999 ayant autorisé le doublement des écluses du canal de Saint-Quentin. Il était permis de se demander s'il ne auflisait pas de complèter cette opération par celle aux transports, pour un temps suffissamment long, les moyens dont ils ont besoin.

'Un exament attentif lui a permis de reconsitre qu'une sambiable solution serait insuffisante.

"La puissance du canal est actuellement limisante.

"La puissance de l'autore. Pour rentrer dans des conditions acceptables de durée de travail journailler. Il na faut pas exiger plus de irois millions et derni l'autoris de l'autoris le la la puissante de l'autoris l'autoris de l'autoris

de tonnes, Or, le doublement d'une écluse ne saurait double le débit en raison des temps perdus dans les manœuvres, dans les embarras aux abords, etc. quent debit de 7 millions de tonnes, aux écluses doubles, constitue un maximum.

» Pour un chargement, un débit de 7 millions de tonnes, aux écluses doubles, constitue un maximum.

» Pour un chargement moyen, en tenant compte des beleux vities, de 170 à 20 noise à raison de 300 jours dans l'année, 100 à 125 beteaux par jour en moyenne ou 3 à 8 20 beteaux par jour en moyenne ou 3 à 8 20 beteaux par dour en moyenne de 18 à 125 beteaux par deux d'une écluse feit encore rescortir une durée jour.

Que le souterrais actuel, moyennest les amélications qui y sont estrellement en cours d'exèculion, peut alse vient suffire à cet trait.

» En effet le bief de parlage, d'une longueur de 50 to mêt es présent des sections à voie unique d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur totale de 1854 mètres, i ex deux d'une lempreur de 1854 mètres, et de 1854 mètres, et deux de 1854 mètres, et deux de 1854 mètres, qui sont desservis chacun par un seul tourer.

« Le bief est divisé en deux relais de 10 kilomètres, qui sont desservis chacun par un seul tourer.

Le reme de bateaux se forment dans les garcs.

» Le bief est divisé en deux relais de 10 kilomètres, qui sont desservis chacun par un seul tourer.

Le programme de la clu du constitue de vieu seul de 1854 mètres de 1854 mètres de 1858 mètres de 1854 mètres de 1858 mètres de 1854 mètres de 1854 mètres de 1854 mètres de 1858 mètres de 1854 mètres de 1854 mètres de 1854

ix ans, desir de construction et d'ouveruire du ouveau carail.

« En affat, la progression constante, debuis un enri-siècle, de la consommation de houille en rance, montre qu'en 1900 cette consommation progression de la consommation de la consommation de la consommation progression de la consommation de la consommation cette époque conviron 88 millions en vue d'extraire cette époque conviron 88 millions en vue d'extraire cette époque conviron 88 millions de tonnes, L'excédent de la production des deux départe-cents sur la consommation locale sexa bien prês

dévelonment leurs installations en vue d'extraire à cette àpoque environ 26 millions de tonnes.

« L'excédent de la production des deux départements sur la consommation locale sera bien près d'atteindre 13 millions de tonnes en se refanchent dans les départements voisans dont le consommation augmente repidément.

« En autmettant que 40 %, seulement de ce tonnes quilles la suite dans les después de la consommation augmente repidément.

« En autmettant que 40 %, seulement de ce tonnes quilles la suite dans les saissiment à le vendre de la consommation de le consommation de la co

ment, le tonnage total des combustibles minéraux à transporter sera de 5.750.000 tonnes.

» Le charbon représente 88 % du tonnage total sus le canal de Saint-Quentin; en adoptant cette dernière proportion, le tonnage total des voies mettant le Nord en communication ave. le Centre et l'Est sera de 6.750.000,188 » 9.920.000 tonnes.

» Ces évaluations modérées montrent que le doublement de la voie actueile, est de première urgence.

» Ce dédoublement présenters un autre avantage très important.

» Les chomages nécessités, soit par des réparations d'enfretten, soit par des accidents de navigation, en interrompant annuellement pendant un mois une circulation auest intensive, causent de la voie actueile, est de première qui ne se dissipent qu'avec une très grandelenteur et qui nuisent considérablement à la bonne exploitation. Quelle que soit la capacité de débit que l'on donne à une voie unique, celle-ci restera exposée aux conséquences des chômages, conséquences qui serafent d'aufant plus désastreuses que cette voie unique aurait été aménagée pour le l'enteur et qui serafent d'aufant plus désastreuses que cette voie unique aurait été aménagée pour le l'enteur de la seule soullon à adopter pour tenir la voie navigable à la hauteur du développement consiste dans l'ouverture d'un nouveau canal.

Organical de la la la material de la compagnical de la compagnica de Nord contre l'ouverture d'un nouveau de la Compagnica du Nord est incomplet et devrait compendre le prolongement du canal de l'Ouroq, M. Enfin, à ceux qui prétendent que le projet de de canal du Nord est incomplet et devrait compendre le prolongement du canal de l'Ouroq, M. Desperance le prolongement du canal de l'Ouroq, M. de l'est de l'est pour effectuer à frais communs le travail demandé.

L'ine annexe au rapport de M. Prévet donne les chilfres maxima ci-dessous des participations souscrites par les principales Compagnica houillères de l'est par les principales Compagnica des mines d'Anfehe. — 3.384.211 fr. par celle de Briux. — 4.332.264 p. par celle de Briux. — 4.332.264 p. par celle de L'escarpelle, — 6.793.316 fr. par celle de Neur-hin. 3.023.843 fr. par celle de Nous-Vicoigne, — 468.826 fr. par celle d'Ostricourt.

Le Traitement des Instituteurs DANS LE NORD

Nous avons reçu les deux nouvelles lettres suivantes:

L'indemnité de résidence proposée par nos conseillers départementaux ne peut satisfaire le personnel. Ca projet favorise trop nos collègues des villes.

La vie n'est pas pius chère à la ville qu'à la campagne, c'est entendu. On pourrait même prouver qu'elle est moins chère à Lille que dans les nombreux bourgs qui entourent notre vieile cité. Les produits alimentaires y sont-plus nombreux, de meilleure quedité et moins chers. J'habite un village. Le boucher porte les meilleurs morceaux de la bête à Lille, le « poulailler » ses plus belies volailles, le marchand de légumes les plus beaux produits de son champ; à nous les rognures. Quant aux vétements, il arrive très souvent de voir les camparards aller chercher leurs frusques en ville.

gnards aller chercher leurs frusques en ville.

Reste le logement? N'y a-t-il pas une indemnité spéciale? Si notre « collègue de Lille » la trouve insuffisante, qu'il en demande l'augmentation; mais pourquoi confondre deux questions distinctes; logement et résidence? ence? Quant aux « frais de réprésentation »...

dence?

Quant aux « frais de réprésentation »...
un sourire et passons.

Monsieur ne sort qu'en huit reflets et en reding., sans doute?

Madame a son jour? Tu parles l'dirait Gavroche ou se croirait au noble faubourg!

Zamarade; si veua devez vous priver pour acheter un tube, meites une casquette, c'est tout comme. Une tenue propre, simple, décente, suffit à la ville comme au village « Représenter » est le dernier de mes soucis .

Le projet de nos conseillers départementaux, s'il était appliqué, aurait cet inconvénient très grave, c'est d'exciter les instituteurs à demander un poste en ville. Tout le monde ne pourrait obtenir, d'où mécontentement. C'est là une grave question. Pour bien accomplir tout son devoir, il est nécessaire d'être content où l'on est.

Un choix sere fait, direz-vous; les meilleurs iront en ville. Les enfants des villages ne doivent-ils pas avoir d'aussi bons maitres que ceux des villes? C'est le contraire qui devrait se produire; à la campagne, c'est là qu'il y a le plus à faire, les instituteurs dévoués y sont indispensables.

Donc, le projet en question, qui part certainement d'une excellente intention, prête à cette grave critique: Il favorise sans raison les collègues des villes. Ce n'est pas un projet suffisamment étudié.

Joseph DUVILLAGE,

t étudié.
Joseph DUVILLAGE,
Instituteur-adjoins.

Jei 18 ans de service, je touche 1.390 fr., y compus l'indemnité de résidence de 50 fr. Je suis élève de l'Ecole normale où jai toujours occupé de bonnes places. Je n'ai jamais en aucun reproche pour la tenne de ma classe et pourtant voyez où je suis. Si l'indemnité de résidence était plus forte, j'aureis de quoi vivre. Je ne demande pas qu'elle soit aussi forte dans mon village qu'à Lille; mais je crois qu'il serait bien injuste d'établir une grande différence entre l'indemnité des grandes villes et celle des villages. Qu'on fase des calegories si ron veut, mais qu'on nous ionne de quoi vivre et puis qu'un seul habitant de pius mait pas la valeur de 200 francs, comme l'a si bien monfré notre collègne de Tourcoing.

Je sus moi pour la preportion au chiffre d'habitants en metiant une base de 200 fr.

au minimum pour arriver très vite à 400 o 500 francs, et puis que le reste soit pour les poetes des villes ; mais proportionnellemen au nombre d'habitants ; il n'y a que cela de juste,

A DES CORRESPONDANTS. — Nome prions l'instituieux qui signe : « Un priotiégié non protégé » et Mile « Blondinette » de bien vouloir se faire connaître, s'ils désirent que leurs communications soient insérées. En aucun cas, nous ne tenons compte des correspondances anonymes.

Dernière Heure

L'ITALIE ET LA TRIPLICE

Vienne, 2 mars. — M. Bianchini, député croate au Reichsrath, a interpellé le président du conseil sur l'existence d'une clause secrète dans le traité d'alliance austro-lteien, clause par laquelle le gouvernemnt atrichien se serait engagé à appuyer les aspirations de ses sujets de nationalité italienne qui habitent en Dalmatte et en Istrie, au détriment de la population croate des deux provinces.

vinces.
En réponse à cette question, M. de Koerber a déclaré que, si une pareille clausse existait, il ne serait pas possible de la voir figurer dans un traité avée l'Autriche-Hongrie, car elle permettrait l'ingérence d'us Etat étranger dans les affaires intérieures du pays.

Etat étranger dans les affaires intérieures du pays.

A Rome, le député Cirmoni a présenté l'interpellation suivante : « Je demande à interpeller le ministre des affaires étrangères sur le nouvelle que, selon les dispositions du traité de la triple-alliance, tout agrandissement éventuel de l'Autriche-Hongrie en faveur de l'Italie ».

On assure que le ministre des affaires étrangères refusera de répondre à cette interpellation en déclarant qu'il n'est pes autorisé à divulguer les clauses du traité de la triple-alliance, qu'il ne peut faire consaitre qu'avec le plein consentement des gouvernements alliés.

DEUX CATASTROPHES AUX ÉTATS-UNIS

New-York, 2 mars. — Une explosion de grissou s'est produite dans les houillères de Lastrolie (Pensylvanie) as moment où huit centre mineurs étaient au travail. Par un essentie de circonstances favorables, ils purent presque dous s'enfuir. On compte néamorins sept morts et quelques blessés. Persoanse n'avait perçu à la surface le bruit de l'explosion.

On signale en outre un déraillement qui s'acusé la mort de six persoanses. Par suite de mauvais temps, une partie de la voie, près de Lenoir-City (Tennessee), s'était endommagés brusquement. Un train hancé à toute vitessé dérailla; d'eux wagons vincent s'écraser contre la locomotive.

Parmi les morts, on compte cinq employée du train. Les blessés sont nombreux.

Un gendarme beige assassib

Bruxelles, 2 mars. — Hier, une rice surgestate clata à Pietrebars, près Wavre. Le bourgmestre avair reçu, pour faire respected un arrêté interdisant le port de masque, designedarmes qui avaient déjà eu maille à partir avec de noesbreux contrevenants.

Vers 10 heures du soir, les gendarmes pénétrèrent dans un café et l'un d'eux, à ce qu'on dit, aurait tué un consommateus d'un coup de feu, sans provocation. Toutes hes personnes présentes assaillirent le gendarme et l'assommèrent, tandis que son collègue prenait la fuite. Des renforts furent demandés aussitét. La population est très surexcitée.

UNE FEMME COUPÉE EN MORCEAUX

Lyon, 2 mars. — Des enfants, sortant de l'école de Feyzin, ont trouvé le cadavre d'uns femme, sur la rive gauche du Rhône et gisant à terre, dépouillé de tout vêtement.

La tête était nettement séparée du tronce, Les deux bras et les deux jambes avaient également été coupés et so trouvaient à côté du cadavre.

cadavre.

Jusqu'à présent, l'emquête n'a pas encore fait découvrir l'auteur de cet horrible ansassir nat.

Bruit de prève des mineurs amplais

Londres, 2 mars. — Les journaux parfent d'une nouvelle grève dans les charbonnages de Galles. Il y a trois ans, la Fédération des mineurs de la Grande-Bretagne aigna avec les Compagnies une convention qui expirera vers la fin de mars. La Fédération de mineurs de Galles est hostile au renouvellement du pacte i elle veut exiger des Compagnies de aouvosurs avantages. Comséquerament, on s'attend à une grève qui fera chômer plus de 130,000 mineurs. Les prix du charbon à Londres subiss sent déjà une hausse.

Et il dit, en courant, sans entendre les exclaations qui accueillent partout son passa,

Je l'empécherai bien i Il n'oserait

Charlotte resta longtemps à Vouvia, le l'éscepoir dans le cœur.

Et tous les gens du pays, qui avaient fint par la comatire, et qui oublissent la réprobation d'autrefois, la plaignaient sinchrement et compatites et la voyant, cette haère en deui, tous les cœurs des se vaient battus. Et un même sentiment de l'opinion publique. En la voyant, cette haère en deui, tous les cœurs des ces vaient battus. Et un même sentiment de companier pus fuit vers elle par une justice tardive.

Lorsque toute espérance sut évanouie, lors. qu'eile fut bien certaine que Chaire et l'aditut, à l'hôpital sans neutres des comme un coutes acomme un coute acomme un coutes acomme un coute acomme un coute

dive.

Lorsque tonte espérance sut évanouie, lorsque ille fut bien certaine que Claire et Louise, perdues dans la vie, erraient deus le mende, offertes comme une proie facite, heins i soutes les aventures, elle quitis le pays.

Elle avait un autre devair à remplir.

Elle avait un autre devair à remplir.

Elle avait un autre devair à remplir.

A Chermont, elle n'evait reu que de rares nouvelles par le directeur de la maison de fous, lorsqu'elle les avait sollicitées avac insammes.

Oprelenses

Sances.

Quique sue les avait sollicitées avac inservers.

Quique sue suparavant, la dermière des fois que ces nouvelles tes étaient enrivées.

Georges Lamarche était toujaurs en bonne anté. mais le médecin ne prévoyait pas encore de moment on la pourrait sendre la raison à ce pauves cerveau désorganisé.

Avec cette finité des fous et dincite à supporter...

— Georges l'ine pauvre Georges l'en pauvre Georges l'en pauvre Georges l'en pauvre Georges l'en pauvre de plus de pauvre de pauvre pardonner la faute du mari, ann à ce pauvre cerveau désorganisé.

Il payait chèrement son inno-

Georges avait été interné à Clermont.
Chariotte s'y rendit, demands à parler au
tirecteur et fut introduite :

— Je suis Chariotte Lamarche, dit-elle, et
e viens voir mon mari...

— l'al appris votre libération, et j'attendais

pour se souvenir... Peut-être que votre pré-sence aura sur lei une influence salutaire et décidera d'une criae heureuse... Voità pour sa raison... Quant à sa santé, je vous l'ai d'h...

Et le directeur fiocha la tête.

Il signa une autorisation qu'il remit à Char-leite, et celle-ci se rendit à l'hôpital sans per-dre une minute.

Il fallut, à l'hôpital, qu'on lui désignât le lit de Georges Lamarche. Elle n'ed'_amais recomm criui-ci, tant il était changé.

Ette se pencha, douloureusenent, sur cette figure amaigrie, ravagée; il avait les yeux ouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue venir et il avait maniesté une attention singulière au fur et à mesure qu'elle s'était apprachée du lit.

Là, tout près, il la regardait encore... les yeux tout grands ouverts, un pau hagards, avec cette figit des fous et difficile à sup-porter...

Georges ! murmura-t-elle en pleurant...

raison et de sa vie...
Il redit vaguement, cherchant à compres

dre:

— Georges!

Il y avait longtemps qu'il n'avait entendu
prononcer son prénom et cela venait de le
frapper comme un souvenir très lointain.

— Tu ne me reconnais pas... Regarde
moi l... Je suis Charlotte... Charlotte Lamar

mais garda le silènce. Son viaage, sous les efforts qu'il faisait pour se rappeler, exprimait une souffrance visible. Il appuya, à plusieurs reprises, très fort, les mains sur son front.

Le directeur avait dit vrai : sous l'action de la maladie, peut-être il se faisait tout un travail suprème en ce cerveau.

Dans ce corps miné par la faiblesse, la mort approchait, mais la nature tout puissante ne voulait pas en reprendre possession pour jamais sans lui laisser, comme un dernier regret, comme une dernière joie aussi, le regret et la joie de comprendre que tout allait être fini.

— Ta femme !... que tu as tant aimée... que ut crois coupable... ta femme qui l'aime, qui est innocente et qui te pardonne...

—Innocente ! disait-il... et qui me pardonne !...

Il prit lentement les mains de Charlotte.

Alors, elle voulut oider ce prodigieux traveil qui se faisait en lui.

Un nom, un seul nom pouvait résonner sinistrement aux oreilles de Georges et, d'un coup, lui rappeler le passé funèbre, car tout était parti de la calonne infame, et les ruines, ensuite, n'avaient paa cessé de s'accumuler.

Ce nom, c'était celui que Mathis, un jour, lui avait donné. Et Charlotte le lui murmura, ce nom, distinctement, à l'oreille.

Elle le lui dit deux fois, pour qu'il comprit bien:

— La Pocharde! Tu ne le souviens donc pas ?... La Pocharde!...

rent... Ce mot était venu jusqu'à son cerveau. Il répéte, regardant Charlotte : La Pocharde L.. La Pocharde I... Oui,

Et le directeur flocha la tête.

It signa une autorisation qu'il remit à Charlette, de celle-ci as ractif à l'hôpital aans perdre une minute.

It failvit, à l'hôpital, qu'on lui désignat le
it de Georges Lemerche. Elle n'ed' jamais
recomme celui-ci, teart il était changé.

Elle a pencha, douloureusement, sur cette
figure annière, avagée; il avait les yeux
couverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, il l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, de l'avait vue
vouverts; de loin, de la porte, l'avait vue
ve le d'avait manifert, vue de l'épouvante, comme l'avait ex vue
ve le l'avait manifert, avait d'it vue l'

Charlotte crut qu'il venait de rendre le der-nier soupir.
Eille s'agenouilla, la tête sachée dans les mains, appuyée sur le bordklu lit.
Des infirmiers étaient accourus, ils exami-nèrent le maiade.

nèrent le malade.

Charlotte murmrait:

— Il est mort, et c'est moi qui l'ai tué...

— Non, madame, il vit, dit un infirmier.

Dans quei état se réveillera-t-il 7 je n'en sais rien... Il est bien faible... Ménages-le, si vous ne voulez pas qu'il passe entre voe bras...

Et il s'éloigna, haussent les épaules et grommelant :

ommelant : - Du reste, un peu plus tôt, un peu plus

tard.
Georges rouvrit les yeux.
Elle vit, à ce premier regard, que la raison
jui était revenue.
Et en effet, il dit :
Charlotte I Est-ce bien tot?
C'est moi!... moi qui t'aime et qui te
pardonne.

découvre... Un jour, bientôt, j'en suis sure, on apprendra aussi que je n'ai point empois sonné mon enfant.

Ce mot d'enfant le fit tressaillir tout à coep.

C'était une nouvelle porte de sa mérnoire qui s'ouvrait.

Il regarda Charbotte, se souleva dereched. et jets un coup d'usil dans la saile.

— Des enfants i... Des enfants I Moi aussi, j'avais des enfants.

— Calare et Louise, dit-elle à voir hasse.

— Oui, c'est cela... deux johs anges aux yeux bruns, aux yeux bleus... Pourquoi ne sont-elles pas la r... Peurquoi ne les sa-tu pas anmenées f...

Elle nosait répondre.

Elle gardait les yeux balsaés et son coursé itait étreint par une angoisse.

Il etu une exclassation étenfifée :

— Ah I mon Bieu ! est-ce que ?... Est-ce qu'elles sont invertes ?

— Non, hon... grâce à Dieu... Vivantes, Georges, elles sont vivantes.

Un infimier s'approcha :

— Madame, il se fatigue... Vous reviendres un autre jour...

Lamarche étendit les meins vers Charloit pour l'empêcher de s'étoigner ;

— Encor eu mon, dit-il, raient... Mes en fants ! Qu'as-lu fait de mes enfants ?

Charloite se taisait.

Dans l'état de faibléese autréme où étail attaible et est de le tuer strement.

Elle mentit.

Elle nentit.

Elle nentit.